

**ENVIRONNEMENT :**

**Le Département de l'Ariège et EDF Hydro Sud-Ouest renouvellent  
leur engagement pour les 3 prochaines années**



*Le précédent pacte triennal signé en 2022 est arrivé à son terme. Il coulait de source pour les partenaires de renouveler cet engagement pour les 3 prochaines années.*

*En effet, l'Ariège représente un environnement naturellement adapté à cette source d'énergie qui plus est à l'heure de la transition énergétique. La signature de ce pacte par Christine Téqui, Présidente du Département et par Guillaume Mantes, Directeur de EDF HYDRO Sud-Ouest, ce lundi 07 juillet témoigne d'une volonté commune de s'inscrire dans une dynamique de développement durable autour d'actions concrètes.*

## CONTEXTE

Cette charte traduit la volonté commune du Département de l'Ariège et de ses partenaires, de s'inscrire dans une dynamique de développement durable. Au travers des récentes évolutions législatives de transition énergétique ou de réforme territoriale, le Département a contribué à la transition énergétique sur le territoire ariégeois selon différents axes :

- Des actions de travaux en matière de maîtrise de l'énergie sur le patrimoine ;
- Le développement des énergies renouvelables ;
- Le déploiement des réseaux de chaleur ou de froid urbains ;
- Le Plan Climat Air Energie Territorial.

## LE PACTE D'ENGAGEMENT POUR LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE SUR LE TERRITOIRE ARIÉGOIS

Il traduit la volonté :

- **Pour le Département de l'Ariège,**
  - De mettre en œuvre une transition énergétique vertueuse et solidaire ;
  - D'établir un nouveau modèle de développement énergétique sobre et pérenne, rapprochant production renouvelable et consommation d'énergie décarbonée ;
  - D'accélérer ce processus de prise en compte de ces changements dans le but de faire émerger une véritable ambition collective dans ce domaine.
- **Pour EDF HYDRO Sud-Ouest**
  - De contribuer à l'adaptation au changement climatique en démontrant le rôle prépondérant de l'hydroélectricité dans la transition énergétique.
  - De renforcer les liens historiques forts entre EDF Hydro et le Département de l'Ariège, par la volonté d'approfondir cette collaboration au service de l'enjeu commun de la transition énergétique, dans une logique de service au public et de Responsabilité Sociétale de chacune des entités.

Cet acte engage solidairement les signataires dans une vision durable du changement au niveau du département autour de la réduction de la consommation d'énergie grâce à l'application des principes de sobriété et d'efficacité, et de la production d'énergie renouvelable.

## UNE VISION COMMUNE ET DES VALEURS PARTAGÉES

Ce pacte réunit autour de valeurs partagées, les acteurs et les partenaires qui ont la volonté de faire avancer leur territoire vers un modèle de développement plus respectueux et vertueux de consommation et de production d'énergie.

Le pacte se décline autour de 4 valeurs partagées :

- Le respect des équilibres écologiques et de la préservation des ressources ;
- La solidarité entre les personnes ;
- Le développement équilibré et harmonieux des territoires ;
- Une gouvernance partagée.

Les signataires s'accordent pour définir un cadre de référence et méthodologique pour la production d'énergie renouvelable et de maîtrise de l'énergie respectant les valeurs indissociables détaillées ci- dessous.

## LA MISSION

- Informer les citoyens et acteurs du territoire sur l'existence de cette charte et le partage des valeurs portées à ce niveau.
- Soutenir les actions d'économies et de production d'énergies renouvelables portées par les signataires.
- Mettre en œuvre les moyens et les outils nécessaires à l'application des valeurs dans l'élaboration des projets et le développement de leurs programmes d'actions.

## LES ACTIONS CONCRÈTES

Pour les 3 prochaines années, les signataires s'engagent concrètement à :

- **Piloter la charte** : Se réunir 2 fois par an pour dresser le bilan et les perspectives de cet engagement
- **Créer des partenariats et des collaborations** : Poursuivre le développement et la coopération pour consolider et diversifier l'offre touristique Mountané
- **Conduire des démarches en lien avec la RSE** : Partage d'expérience entre les démarches RSE du CD09 portées par le SESTA, l'ADT et les démarches RSE d'EDF HYDRO
- **Développer** : Poursuivre les premières études sur les sites hydroélectriques du territoire et présenter les projets d'EDF Hydro tout au long de leur phase de maturation
- **Innover** : Réaliser un hackathon sur le thème « Comment l'Ariège se fait une marque de son mix énergétique » à croiser avec la marque « Noù ».
- **Évaluer le changement climatique** : Échanges sur les impacts du changement climatique en Ariège, et visite du CHPMC (Centre Hydro-Météo Pyrénées Massif Central)

## CHIFFRES CLÉS D'EDF HYDRO EN ARIÈGE

**22** c'est le nombre d'usines hydroélectriques d'EDF HYDRO sur le territoire Ariégeois

**750 MW** de puissance totale installée

**1.5 TWh** d'énergie renouvelable et décarbonée générées en moyenne par an, soit l'équivalent de la consommation annuelle d'une ville de plus de 600 000 habitants (4x la population de l'Ariège).

**150** c'est le nombre de salariés présents localement dans les vallées ariégeoises qui travaillent à l'exploitation de ces ouvrages en toute sûreté et sécurité.

